
PV deuxième conseil d'école de l’année 2020-2021
Ecole Henri Dès Pléchâtel – 9 mars 2021 18h30/20h30

En présentiel restreint + distanciel (crise sanitaire)

6 Présent.e.s :  Mme Teilard, élue aux affaires scolaires , Mme Lejeune Directrice, M. BIly enseignant ; Parents : Mmes 
Verdon, Le Goff, Lhotellier.
En distanciel   :  Mmes Penquerc'h, Patriarca, Noblet, Jubin, enseignantes
Excusé.e.s    : Mme Carré IEN ,  M. Bourrasseau Maire, M. Hamon Adjoint aux bâtiments - Mme Bouard, enseignante,   
Parents : Mmes Loiseau, Benaych, Blandin, Trevin, Bouriau, Busnel, Mau, Trévin et M. Bichotte (déménagement)

 SCOLARITE
Mme Goacolou est absente jusqu'en mai et est toujours remplacée par Mme Penquerc'h en TPS PS.
Quelques élèves ont quitté l'école : 3 en TPS/PS, 1 en MS/GS, 1 en GS/CP et 1 en CE1 CE2. L'effectif de l'école
tombe à 146 avec 103 familles (au lieu de 153 à la rentrée). Pas de suppression de classe pour la rentrée
prochaine ! Effectif stable (sûr 144) → les parents qui n'ont pas encore pris rdv pour la rentrée 2021, sont
invités à le faire.
Mme Bouard a obtenu sa mutation et nous quittera l'an prochain.
Projets de logements Pléchâtel   :  des lotissements sont prévus d'ici 2 ans.

Stagiaires   : nous avons accueillis 2 stagiaires aide à la personne en décembre en maternelle. Quotat atteint.

Collège   : cette année encore, les élèves de Pléchâtel, suivant leur lieux d'habitation, sont répartis entre les 2 
collèges de Crevin et Bain. A la rentrée 2022, tous les Pléchatellois iront à Bain. La réunion de présentation 
prévue le 9/02 à 18h a été annulée du fait du couvre-feu.

Délégués   : 2ème réunion, des avancées : règlement de cour, illustré par les classes,  activité jeux le matin avec 
Ludivine pendant la récréation des cycles 2 et 3, marelle, formation médiateurs (CE2 et CM2). Ne peuvent pas 
être présents, donc les demandes ont été envoyées directement à Mme Teillard.

Le projet d'école sera présenté au 3ème conseil d'école, concertation en cours et temps de travail en équipe.

 FINANCE
Dépense pour l'achat des livres de Noël : 600€
Dépense spectacle en janvier : 888€
Gains Vente photos : 399,80€
Don : 1000€ par l'APE
Subvention mairie Noël: 1323€
Animation skate : 400€
La vente de chocolats pour Pâques est envisagée. 

 SECURITE et SANTE DANS L'ECOLE
 2ème exercice incendie 16 février, surprise. Évacuation rapide. RAS
 2ème exercice PPMS (Plan Particulier de mise en sûreté Risques majeurs et attentats) : à prévoir au 

printemps
 Message de parents suite à l'incident le 9 décembre d'un rôdeur « Moi et mon mari trouvons que la cour 

des grands n’est pas sécurisée car les murets ne sont pas assez hauts . C’est mieux de rajouter des grillages 
rigides au dessus des murets . Car on peut prendre un enfant par les bras . N’attendez pas que ça arrive . «  Le 
conseil d'école ne valide pas cette proposition pour diverses raisons : la cour est toujours surveillée, la sécurité 
est enseignée, ne pas transformer l'école en « prison », et il est physiquement très compliqué de soulever un 
enfant par dessus le muret qui est très large le long de la route. La mairie était prête à le faire toutefois.



 La mairie a fourni un stock de masques jetables pour pallier aux oublis éventuels de certains élèves. Et en 
tissu par EN. L'APE offre une boite par élève.

 Bruit : balles de tennis de mises sous les pieds des chaises en CM2. Don du club de Pléchâtel, mais vous
pouvez nous en donner.

 Annonce Vigipirate du 09/03 : 
Depuis le 5 mars dernier, la posture VIGIPIRATE sur le territoire  national est passée du niveau 
"Urgence attentat" au niveau « sécurité renforcée – risque attentat ».

Même si l’état de la menace terroriste demeure à un niveau élevé, la fin des procès pour terrorisme des 
attaques de Charlie Hebdo et du Thalys et le report à septembre 2021 du procès des attaques du 13 novembre 
2015 expliquent cette évaluation à la baisse.

En ce qui concerne spécifiquement les établissements scolaires et les établissements d’enseignement supérieur 
et de recherche :

- la mesure de restriction voire d'interdiction des activités aux abords des installations et bâtiments est 
désactivée. Ainsi, toute activité extérieure est possible, dans le respect des contraintes sanitaires en vigueur ;

- La restriction voire l'interdiction du stationnement et/ou de la circulation aux abords des installations et 
bâtiments, tout comme le renforcement de la surveillance de ces sites, restent actifs.

 POINT CANTINE
Réunion entre les délégués des 3 écoles, annulé mardi 9 à cause de la neige → repoussé en avril

 PROJETS qui se sont terminés
 Suivi du Vendée globe par les classes de CE2/CM1 et CM2 : les bateaux sont arrivés !
 Projet slam CM2 en novembre et décembre avec un intervenant : film a été envoyé aux parents.
 Spectacle de la malle théâtre 28 janvier, 2 groupes pour éviter les brassages, en distanciant bien, et 

désinfectant et en aérant entre chaque représentation
 En lien avec la commune et les autres écoles de Pléchâtel, de novembre à février : récolte solidaire de 

piles pour le téléthon. Comptage avec les CE2 CM1 : 109,200kg
 Les nichoirs des CM2 ont été installés par M. Gaillard sur le mur face au soleil levant, du vieux bâtiment
 Fête des rois et des reines en maternelle
 PROJETS à venir
 Démarrage du projet « totem des 4 éléments » avec mise en couleur des poteaux en maternelles : 

Subvention de la DAAC reçue (340€ pour un budget global de 1200€ pour l'achat de matériel et 
l'intervention de l'artiste) : 1er atelier 18 mars puis avril et mai. 

 Litteralouest PS au CM2 : festival de Guichen avec sélection d’albums jeunesse par niveau de classe 
suivi de l’élection du livre coup de cœur, visite d’un.e auteur.e ou d’un.e illustrateur.rice dans 4 classes.

 Semaine apprivoisons les écrans : en avril, en même temps que le collège
 Point sur le film de Guillaume Kozakiewiez : le film se poursuit jusqu'à la fin de l'année. Accord du 

rectorat via la société de production rennaise(Vivement lundi)
 Une journée des langues sera organisée en exploitant les compétences des enseignants de l’école et 

des parents : en Mai 
 Au printemps, organisation d’une course solidaire au profit de la mucoviscidose (une élève atteinte 

dans l’école)
 Projet élevage : escargots, coccinelles, papillons dans plusieurs classes en mars
 25 mars « la grande lessive » comme pendant le confinement
 Cinéjeunes continue  : de la PS au CM2 , plusieurs films sont visionnés avec venue d’intervenants. 

Premières interventions de l'année en mars pour les maternelles (cycle court)
 Sculptures monumentales : échange et observation d'artistes au travail (St Senoux en juin)
 semaine « apprivoisons les écrans » en avril
 journée déguisée en avril, 1 thème par classe



 EPS : 
 des interventions en tennis dans les classes du CP/CE1, CE1/CE2 + CP par l’OCAS  (Office cantonal des 

sports) période  3 continuées en extérieur
 Pas de sport en intérieur à partir du 18 janvier → utilisation du soccer et du skatepark
 Escrime avec OCAS en CE2 CM1 en période 4 , annulé.
 Semaine olympique du 1 au 6/02 : avec l’animateur sportif communal Florent Renoult (JA Volley) 

autour de sports paralympiques et Simon de l'association RideLikeShare (Rennes) pour le skate. (cp au 
cm2). Comptabilisation des pas en course sur l'école. Travail autour des valeurs de l'olympisme et 
rencontre d'une athlète handicapée.

 En attente de l'autorisation d'un projet voile pour les CE2/C1 et CM2

 EVALUATIONS
  Évaluations Nationales pour les CP – point étape – Bons résultats. 
 Niveau A1 en mai pour les CM2

 NUMERIQUE
 La convention a été signée par la mairie quant à l'attribution de la subvention « Label école 

numérique » (voir CR CE n°3 2019-2020) : 9100€
 Une demande de matériel via armée et M. Conche, a été aussi faite.
 L’enseignant référent aux usages du numérique de l’Éducation nationale, interviendra sur un projet de 

programmation en juin pour les CM2.
 Pour communiquer avec les parents : Twitter privé @HdèsPléchatel (n’hésitez pas à vous inscrire 74 

abonnés), 
 Nouveau site  internet de l'école: il y a eu une refonte du site, il est  plus convivial et consultable sur 

smartphone
 Portail mairie   : concours pour illustrer (1 dessin pour chaque école), il sera accessible de notre site.

 TRAVAUX
 Les escaliers du petit jardin ont l’enduit qui se dégrade, des infiltrations d’eau à vérifier. La mairie en 

prend note à nouveau
 Tag ancien sur le mur de l’école (façade maternelle) : le maire nous annonce un financement prévu.Pas 

de date d'annoncée
 Ouverture des velux des 3 classes de cycle 2 à vérifier car l’aération est obligatoire dans le protocole. La

mairie en prend note à nouveau
 Sonnette d’entrée audible dans le bureau de la directrice : les travaux ont été réalisés
  Lavabo dans les toilettes  de l’infirmerie et aménagement de la cuisine des enseignants :  les travaux 

ont été réalisés
 Peinture : la classe de Mme Jubin sera peinte cet été, une demande est faite pour repeindre et 

aménager le bureau de direction 
 Cloche pour sonner les  fins de récréation. Réalisé
 Structure : Les barres ont été descendues pour le plus grand plaisir des élèves. Réalisé
 Eau chaude en maternelle pour le lavage des mains, très apprécié. Réalisé
 Une réflexion sur la réhabilitation de la cour de maternelle est à prévoir à moyen terme. Groupe de 

travail au sein des parents élus, rencontre le 19 décembre. Des plans sont proposés à la mairie.

 REMERCIEMENTS DE L’EQUIPE : M. Bourasseau et la mairie pour leur soutien et notamment M. Hamon
pour le suivi des travaux et Mme Teillard pour l’accompagnement, les parents élus pour leur 
investissement, Mme Borg pour son accueil et sa flexibilité et M. Gaillard et son équipe pour sa 
réactivité. À l'APE pour leurs dons et leur générosité envers les élèves (galettes, masques...)



 QUESTIONS A LA MAIRIE
1/ RESTAURANT SCOLAIRE

• Pour une première année de maternelle et donc de cantine nous sommes ravis que notre enfant puisse y manger
et surtout des plats qu’il ne mange pas à la maison c’est très encourageant pour la suite. Merci

• Le protocole sanitaire de la cantine a changé récemment d’après nos enfants. Quelles sont les nouvelles mesures
mises en place ?

Nouvelle  mesure  du  protocole  de  cantine :  ils  étaient  par  cycle,  ils  ne  sont  dorénavant  que  par  classe  avec  un
espacement des tables de 2m entre les groupes, pas de changement de place, ils ne touchent plus au plat, ni à l'eau, le
port du masque entre les plats demandé par l'état est toutefois trop difficile à appliquer.

• Pourrait-on être prévenu au fur et à mesure des problèmes concernant nos enfants pendant le temps de cantine.
Est-ce que le portail famille permettra de faire ce lien ?

Pour les problèmes qui concernent les enfants, Mme Nadine Godet prévient tout de suite quand c'est nécessaire, et 
uniquement si le comportement reste inchangé, mais si le problème est résolu, il n'y a effectivement pas d'informations. 
Les enseignants peuvent être avisés toutefois.  Cependant Mme Godet étant présente sur tous les temps péri-scolaires, 
si vous avez des interrogations, elle y répondra.
Le portail famille ne servira pas à l'échange sur des problèmes éventuels.

2/ ANIMATIONS SPORTIVES
*Un Merci pour les animations sportives proposées par la J.A., les activités sont très diverses et variées c’est top  ! Par
contre, serait-il possible de proposer aussi quelques créneaux pour les plus jeunes à partir de 6-7 ans ?
Cela concerne l'extra-scolaire. Toutefois si il s'agit des animations sur le temps de la cantine, les cycles 2 et 3 sont bien
concernés par les animations.

3/ STATIONNEMENT
*De nombreuses fois les places Handicapées sont occupées par des parents non concernés. Serait-il possible de faire un
rappel au civisme ?
La mairie en prend note et réfléchit à les positionner autre part. 

4/ PEDIBUS
*Un projet de PEDIBUS avait été évoqué quand est-il ? 
Une commission s'est  réunie début mars,  cela sera mis en place en septembre.  Il  y  aura un questionnaire pour les
familles. 

5/ GARDERIE
*Est-ce que les enfants ont la possibilité de faire leurs devoirs à la garderie ? Si oui, y-a-t-il un adulte ?
Comment est-ce organisé aujourd’hui ? 
Il y a 2 créneaux sur la base du volontariat des élèves,  de 30mn par cycle du fait du covid et du brassage minimum (les
cycles 2 de 17h à 17h30 et les cycles 3 de 17h30 à 18h). En temps normal,  le créneau est d'1h. C'est Mme Jocelyne
Ferron, Atsem en PS, qui s'en occupe.

 QUESTIONS DES PARENTS

1/ PROJETS

• Vos projets sont supers !

• Bravo pour tous les événements que vous avez réussis à mener malgré des conditions d’organisations difficiles

• Est-ce qu’il y aura des activités ou sorties prévues avant fin juin ? Voir CR des Conseils d'école 1 et 2. Pour le
moment les sorties ne sont pas autorisées et les lieux culturels fermés.

2/ APE

*Merci à l’APE pour le don de masques prévu courant Mars !



3/ La Scolarité après Henri Dès

*Les élèves arrivant au Collège après leur scolarité à Henri Dès sont souvent perturbés par des gros changements. Serait-
il possible de les préparer en leur expliquant ce qui va changer : le vouvoiement, les relations professeurs/élèves… par
exemple avec des activités sous forme de jeux.

Il  est toujours prévu un temps en classe pour parler du collège, et habituellement, ils passent une demi-journée au
collège où ils peuvent poser toutes les questions. Tous les élèves de CM2 , de Pléchâtel ou d’ailleurs, peuvent avoir les
mêmes appréhensions, et c'est normal. Il est également prévu que des élèves de 6ème viennent parler aux cm2.  Afin de
les préparer, les Évaluations en fin d'année sont notées. Pendant toute leur année de CM2, les élèves sont invités à
anticiper (devoirs d'une semaine sur l'autre)

Relecture par     :  Mme Verdon, Mme Lebot, Mme Teillard, M.Billy

Signature secrétaire


